

Urtenen-Schönbühl, 3. Januar 2025

Informationsbrief zu Beginn des 3. Quartals des Schuljahres 2024/2025

Liebe Eltern, liebe Erziehungsberechtigte

Im Namen der Schulleitungskonferenz wünschen wir Ihnen und Ihren Familien alles Gute, viel Glück und beste Gesundheit fürs neue Jahr. Wir hoffen, Sie konnten mit Ihren Kindern die Festtage und die Ferienzeit geniessen.

Nachfolgend einige wichtige Hinweise fürs nächste Quartal:

Im dritten Quartal stehen die **Skilager** auf dem Programm. Eine fünfte Klasse reist bereits in der ersten Schulwoche ins Wallis, und in der zweiten Schulwoche verbringt die 3.-6. Klasse aus Mattstetten eine Wintersportwoche auf der Elsigenalp. Alle anderen 5. und 8. Klassen fahren in der Kalenderwoche 9 in die Wintersportlager.

Im Jahr 2019 wurde an der Schule Grauholz das **Schulmodell "Spiegel 3b"** eingeführt, in dem Schüler*innen im Zyklus 3 in Stammklassen niveauübergreifend unterrichtet werden. Der Unterricht in Deutsch, Französisch und Mathematik erfolgt in Niveaugruppen, während NT (Natur und Technik) und RZG (Räume, Zeiten, Gesellschaft) binnendifferenziert unterrichtet werden. Im Rahmen einer Evaluation wurde der Ist-Zustand erhoben. Die Schüler*innen und Lehrpersonen nahmen an einer Befragung teil. Zudem wurden die Resultate der kantonsweiten Stellwerttests und die Rückmeldungen der Gymnasien ausgewertet. Das Schulmodell wird insgesamt positiv bewertet. Es fördert ein gutes Lernklima, soziale Integration und Lernerfolg. Eine Herausforderung bleibt der Unterricht in Klassen mit einem grossen Leistungs- und Motivationsgefälle. Die Gymnasialleistungen unserer Schulabgänger*innen sind solide. Die Resultate im Stellwerttest liegen oft über dem kantonalen Durchschnitt.

Bereits vor den Sommerferien hat eine **Befragung zum Tagesschulbetrieb** bei Kindern und Eltern stattgefunden. Nach den Herbstferien haben wir auch die Mitarbeitenden befragt und gemeinsam mit ihnen eine Auswertungsrunde durchgeführt. Daraus ist der Wunsch entstanden, dass das Team sich weiterbilden will, um eine gemeinsame Haltung zum Zusammenleben in der Tagesschule zu entwickeln. Diese zwei Weiterbildungsmorgens finden im Februar und März an je einem Samstagmorgen statt. Den Bericht zur Befragung finden Sie in einem separaten Dokument, das wir Ihnen gemeinsam mit diesem Quartalsbrief verschicken.

Die **Tagesschulleiterin Barbara Schaffer** hat auf den 31. März 2025 ihre Anstellung an unserer Tagesschule gekündigt. Wir wünschen Barbara Schaffer bereits jetzt alles Gute auf ihrem weiteren Lebensweg und danken ihr für ihren jahrelangen Einsatz an unserer Tagesschule.

Die Stelle wurde umgehend ausgeschrieben, und wir befinden uns bereits intensiv im Auswahlverfahren für eine gute Nachfolgelösung. Sobald wir eine **neue Tagesschulleitung** angestellt haben, werden wir Sie zeitnah darüber informieren.

Ab dem 6. Januar 2025 gelten an der Schule Grauholz die **neuen Weisungen zur Nutzung von Handys und Smartwatches**. Wir bitten Sie, unsere Haltung zu unterstützen und Ihre Kinder nochmals daran zu erinnern.

Am Montag, 13.01.2025 findet um 19.30 Uhr, im Leesaal **der Elterninformationsabend zum Eintritt in den Kindergarten** statt. Wir freuen uns auf viele interessierte Eltern, die daran teilnehmen werden.

Wir wünschen Ihnen allen einen guten Start ins neue Jahr und freuen uns auf viele persönliche und kooperative Begegnungen mit Ihnen.

Es grüsst Sie freundlich

Im Namen der Schulleitung der Schule Grauholz



Leiterin Bildung